

# JUSTICIA



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

## Aseguradoras: son de *montachoques* uno de cada tres intentos de fraude

● Ciudad de México, Edomex, Jalisco y Nuevo León sufren la mayor incidencia, alerta la Amis

● Recomiendan no ceder ante amenazas, contactar al 911, así como tomar fotos y videos

### Montachoques, un tercio de los intentos de fraude, revelan aseguradoras

**CLARA ZEPEDA**

Uno de cada tres intentos de fraude a las aseguradoras en México están relacionados con la práctica delictiva aplicada por *montachoques*, que propician cada vez más denuncias.

Los *montachoques* se han convertido en una amenaza recurrente para los conductores en varias ciudades del país, donde actúan intencionalmente para provocar accidentes automovilísticos con el fin de extorsionar a las víctimas, frecuentemente mediante amenazas o la complidad de falsos testigos.

De acuerdo con cifras de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (Amis), cerca de 30 por ciento de los intentos de fraude a aseguradoras en México están relacionados con este tipo de incidentes. Entidades como la Ciudad de México y los estados de México, Jalisco y Nuevo León presentan una mayor incidencia.

**Incremento de 15%**

Además, datos de la Fiscalía Ge-

neral de Justicia de la Ciudad de México reportan un incremento de 15 por ciento en las denuncias por este delito en el último año, particularmente en avenidas de alto flujo vehicular.

HDI Seguros sostiene que algunas de las tácticas más comunes incluyen frenar el auto de manera repentina, cambios de carril agresivos y la colusión con motociclistas o peatones que provocan choques menores para después exigir dinero en efectivo.

Es por ello que recomiendan mantener una distancia segura entre vehículos y estar alerta ante maniobras sospechosas. Evitar distracciones al conducir, circular con precaución en zonas de alto tráfico y utilizar cámaras de tablero (*dashcam*) como medida de protección.

Además, en caso de un incidente, no ceder ante amenazas, contactar al 911 y a la aseguradora, y documentar la escena con fotos y videos.

Presentar una denuncia ante las autoridades y consultar con

la aseguradora sobre las coberturas aplicables.

“Hemos identificado un aumento en reportes relacionados con este tipo de incidentes. Nuestro llamado a los conductores es a no caer en provocaciones, mantenerse siempre alertas y utilizar los canales oficiales de atención y denuncia. La prevención y la información son nuestras mejores herramientas para enfrentar este tipo de fraudes”, aseguró Antonio Pinelo, director de servicio de daños en HDI Seguros.



# CDMX: murió niño en excursión de escuela militar, denuncian

● Erika Torbellín, madre del alumno, presentó demandas en Morelos y CDMX

● “Me avisaron que se sentía mal, pero tiene las vísceras destrozadas”

● Academia Ollin Cuauhtémoc lo llevó de campamento a Cuautla, expone

● Varios padres de familia refieren excesos en el plantel privado

## OTROS PADRES DENUNCIARON MALTRATO A SUS HIJOS

# Fallece niño en campamento escolar; hubo agresión de instructora: madre

El viernes la llamaron porque “estaba un poquito mal”; tenía estallamiento de vísceras

### ELBA MÓNICA BRAVO

Erika Torbellín, madre del estudiante Erick Leonardo Terán Torbellín, de 13 años, presentó dos denuncias penales en el estado de Morelos y la Ciudad de México en contra de quien o quienes resulten responsables y de las autoridades educativas de la Academia Militarizada Ollin Cuauhtémoc, ubicada en la colonia Santa María la Ribera, por el fallecimiento de su hijo tras participar en un campamento organizado por esa escuela particular en la ciudad de Cuautla.

La joven madre relató que el 23 de abril entregó a su hijo “en perfectas condiciones, no estaba herido, no estaba lastimado”, porque viajaría al campamento del que regresaría el viernes 25 de abril a las 18 horas.

Sin embargo, a las 14 horas de ese día recibió “una llamada de la tiente Angélica Echeveste para decirme que mi hijo estaba un poquito mal, que nada más tenía un poquito

desnivelados sus signos vitales, pero nada de qué preocuparse”.

Al llegar al hospital en Cuautla, “me topo con la noticia de que mi hijo está muerto, llegó sin signos vitales; le hicieron reanimación, pero no tuvo éxito. Es un niño de 13 años a quien todos los niños testigos del campamento vieron cómo la capitana Mariana arrastró por casi 10 minutos por todo el suelo, entre las piedras, y toda su ropa que traía llena de tierra”.

Entrevistada mientras velaban al pequeño, aseguró que “el capitán Juan Carlos Carrera Saavedra es el director y responsable que tendría que estar aquí dando la cara; todo lo que me decía que es que solamente le dio un golpe de calor, que se desmayó, que no había dicho que se sentía mal, cuando aquí todos los niños, que son más de 20, refieren que mi hijo tenía un día quejándose y no le hicieron caso ni le aplicaron los primeros auxilios, solamente vieron que el último día se desplomó y perdió la vida.

“Mi hijo tiene las vísceras destrozadas, casualmente les pegaban en el abdomen, se supone que se iban a divertir, que llevaban hasta trajes de superhéroes o de algún personaje que ellos quisieran, que admiraran”.

Ella compró para su hijo el de *Luffy*, un personaje del anime japonés *One Piece*.



## En ese plantel castigan

Recordó que Erick inició el primero de secundaria en el actual ciclo escolar “con la ilusión de ser militar, siempre ayudó a la gente, fue muy noble, si veía una persona en la calle se quitaba la comida, se fue al viacrucis a curar a la gente, se iba a sus cursos de combate contra incendios para estar preparado por si alguien necesitaba algo. Era un niño muy dotado, siempre con excelente promedio, de 9.8”.

Paloma, madre de un menor de primero de secundaria, mencionó que varios niños regresaron lastimados en diversas partes del cuerpo; el viaje fue obligatorio y pagaron mil

800 pesos a la academia, que cobra una colegiatura de más de 6 mil pesos al mes. Recordó que en la escuela se realizaban supuestos “arrestos” en los que se imponían castigos a los niños de primero, segundo y tercer grados de secundaria.

Gerardo, padre de otro menor, dijo que sacará a su hijo de la academia al coincidir en que fue obligado a correr descalzo como parte de un arresto y quedó con “los nudillos destrozados porque hacía lagartijas”.

Los castigos se imponían por no responder a preguntas de manera correcta en la clase, por no llevar la tareas, por platicar o por voltear.

Por la noche, algunos padres acudieron en grupos de cuatro a la Fiscalía General de Justicia –asistidos por funcionarios de la alcaldía Cuauhtémoc– a denunciar las lesiones de los menores.

La academia, que a decir de los padres está certificada por la Secretaría de Educación Pública, emitió un comunicado en el que lamenta el fallecimiento y aseguró que “en todo momento hemos estado acompañando y apoyando a la familia moral y económicamente”. Sin embargo, agregó que por ahora “no podemos dar detalles de las causas de este muy triste hecho”.

Por la noche, la alcaldía Cuauhtémoc informó que el director general de Gobierno, Obdulio Ávila, en coordinación con personal del Instituto de Verificación Administrativa,

acudió a la academia a verificar la situación legal y dejaron un citatorio para que acudan a la dependencia mañana a las 17 horas.

Por la tarde, los padres de familia exigieron justicia para Erick, por lo que se manifestaron con cartulinas frente a los velatorios del Issste ubicados en la colonia San Rafael.





► La señora denunció los hechos en las fiscalías de Morelos y de la CDMX. Anoche, la familia veló a Erick. Foto *La Jornada*





■ Durante la protesta, ayer frente a la funeraria donde lo velaron, familiares y compañeros de Erick acusaron que él y otros alumnos fueron violentados en su estancia en un campamento de una academia militar en Cuautla, Morelos, lo que le provocó la muerte.

## ‘La capitana lo arrastró y el sargento lo pateó’

ANDREA AHEDO

Erick, de 13 años, fue asesinado en un campamento organizado por la Academia Militarizada Ollin Cuauhémoc en Cuautla, Morelos, según acusaron sus familiares y testigos.

El menor fue sometido a golpes y arrastrado por una capitana y un sargento durante una actividad física, lo que le provocó estallamiento de vísceras, relataron.

Ayer, los familiares de Erick, alumnos de la academia y sus padres protestaron afuera de la funeraria donde se realizaba el velorio del menor.

Explicaron que los estudiantes partieron de la academia, ubicada en la Colonia

Santa María la Ribera, Alcaldía Cuauhémoc, el 23 de abril a las 6:00 horas y que regresaron el 25 a las 18:00 horas.

Durante estos días, los alumnos fueron maltratados físicamente y se les racionó la comida a una lata de atún por cada cuatro personas.

El caso de Erick fue el que más resonó en los alumnos.

“Estábamos corriendo y él tenía asma. Cuando se desmayó la capitana Mariana lo arrastró y el sargento Mariano lo pateó... en la mañana me pidió su inhalador, cuando íbamos de bajada me dijo que se sentía mal. También lo tuvieron bajo el sol”, contó un alumno, de 17 años.

El viernes, la mamá de

**Ericka Lucía, madre de Erick, la víctima**

“La doctora me da la noticia que le dio un paro por las agresiones, me dijo que parecía que había sido violentado. Me dijo que lo reanimaron, pero que llegó sin signos vitales”.

Erick recibió una llamada de la escuela para indicarle que fuera directamente a Cuautla por su hijo. Cuando llegó al hospital le comunicaron que Erick murió.

“La doctora me da la noticia que le dio un paro por las agresiones, me dijo que parecía que había sido violentado. Me dijo que lo reanimaron, pero que llegó sin signos vitales”, contó Ericka Lucía.

La versión de La Aca-

demia fue que tenía los signos “alterados”, pero La Fiscalía de Morelos abrió una carpeta de investigación por homicidio.

La escuela no ha respondido sobre las acusaciones de asesinato.

Ante las protestas, personal de Gobierno de la Ciudad y de la Alcaldía Cuauhémoc tuvieron un acercamiento con la mamá de Erick y con los padres de familia de los menores golpeados.

**LA CAPITANA LO ARRASTRÓ...**

# ...Y EL SARGENTO LO PATEÓ'

**ACUSAN DURANTE PROTESTA QUE A CHAVITO DE 13 AÑOS LO MATARON EN UN CAMPAMENTO DE ACADEMIA MILITAR**

ANDREA AHEDO

CIUDAD DE MÉXICO.- Erick, de 13 años, fue asesinado en un campamento organizado por la Academia Militarizada Ollin Cuauhtémoc en el estado de Cuautla, Morelos, según acusaron sus familiares y testigos.

El menor fue sometido a golpes y arrastrado por una capitana y un sargento durante una actividad física, lo que le provocó estallamiento de vísceras, relataron.

Ayer, los familiares de Erick, alumnos de la academia y sus padres protestaron afuera de la funeraria donde se realizaba el velorio del menor.

Explicaron que los estudiantes partieron de la academia, ubicada en la Colonia Santa María la Ribera, Alcaldía Cuauhtémoc, el 23 de abril a las 6:00 horas y que regresaron el 25 a las 18:00 horas.



Según los denunciantes, la academia no ha respondido a la acusación.



Algunos alumnos mostraron las huellas del maltrato que padecieron.

**La doctora me da la noticia que le dio un paro por las agresiones, me dijo que parecía que había sido violentado. Me dijo que lo reanimaron, pero que llegó sin signos vitales.**

**Ericka Lucía** Madre de Erick, la víctima

Durante estos días, los alumnos fueron maltratados físicamente y se les racionó la comida a una lata de atún por cada cuatro personas.

El caso de Erick fue el que más resonó en los alumnos.

"Estábamos corriendo y él tenía asma. Cuando se desmayó la capitana Mariana lo arrastró y el sargento Mariano lo pateó... en la mañana me pidió su inhalador, cuando íbamos de bajada me dijo que se sentía mal. También lo tuvieron bajo el sol", contó un alumno, de 17 años.

El viernes, la mamá de Erick recibió una llamada de la escuela para indicarle que fuera directamente a Cuautla por su hijo. Cuando llegó al hospital le comunicaron que Erick murió.



De acuerdo con los testimonios, el chico fue violentado a muerte.



La protesta se realizó ayer frente a la funeraria donde velaron a Erick.

"La doctora me da la noticia que le dio un paro por las agresiones, me dijo que parecía que había sido violentado. Me dijo que lo reanimaron, pero que llegó sin signos vitales", contó Ericka Lucía.

La versión de La Academia fue que tenía los signos "alterados", pero La Fiscalía de Morelos

abrió una carpeta de investigación por homicidio.

La escuela no ha respondido sobre las acusaciones de asesinato.

Ante las protestas, personal de Gobierno de la Ciudad y de la Alcaldía Cuauhtémoc tuvieron un acercamiento con la mamá de Erick y con los padres de familia de los menores golpeados.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC